
BASKETBALL BELGIUM 

Conseil d’administration du 15 avril 2024 à 20h00 

Online 

 
Présents :  
 

• Basketbal Vlaanderen vzw, administrateur, représenté par    
  Jan Van Lantschoot (représentant permanent),  Président  

Ann Depoorter 

• Association Wallonie-Bruxelles de Basketball asbl, administrateur, représenté par    
: Jean-Pierre Delchef (représentant permanent) 

  Pascal Henry 

• Pierre Thomas 

• Kris Fels 

• Jan Gesquière , invité  

• Stefan Garaleas, secrétaire-général 
 
 

1. Approbations des procès-verbaux des réunions précédentes 

 

Les procès-verbaux des réunions des  20/3/2024 et 27/3/2024 sont approuvés. 

 

2. Compétition 

M. Van Bocxstaele rejoint la réunion.  

 

• Réforme de la  TDW :  

Le CdA discute des règles de montée et de descente ainsi que des différentes options. Il est décidé 

qu’à l’avenir les play-down doivent être obligatoirement disputés. Certains autres principes sont 

également abordés et seront ensuite intégrés dans les règlements. Il est également décidé que les 

différents scénarios entourant la refonte de la compétition seront intégrés dans le règlement de 

montée et de descente 2024-2025. 

Le CdA discute de l'approche ultérieure de la réforme de la compétition  TDW. Le CdA nomme Sofie 

Hendrickx et Laurence Van Malderen ( anciennes sportives de haut niveau et anciennes 

internationales) comme chefs de projet avec pour mission d'explorer davantage tous les angles et 

scénarios et de formuler une proposition. Le CdA demande à M. Garaleas de jouer le rôle de coach 

en matière de soutien. Un plan d’action sera rédigé et discuté d’ici le 15 mai. 

• Livres de compétition 2024 – 2025 : 

 Quelques propositions d’adaptation ont été faites dans la partie Normes et Sanctions. Le livre du 

compétition  lui-même est prêt. L’objectif est de pouvoir envoyer les documents d’ici fin avril. 

• Règles de montée et de descente 

La version finale du document est discutée et approuvée. Il est rappelé que les éventuels 

descendants de la BNXT (à la fin de la saison 2024-2025) ne pourront pas influencer le nombre de 

descendants supplémentaires de TDM1 et par voie de conséquence en TDM2. Il est demandé que les 

principes soient rapidement communiqués aux clubs et expliqués plus en détail lors de la réunion 

avec les clubs. 

 



 

• Homologation des terrains  : update des activités  

 M. Delchef rapporte que celles-ci sont toujours en cours, mais qu'il n'est pas toujours facile de les 

réaliser dans un contexte de compétition car cela doit être fait juste avant ou après une rencontre 

officielle. Un aperçu des activités devrait être disponible d’ici le 15 mai. 

• Licences : état des lieux 

M. Dermaux, président de la  commission des licences, rejoint la réunion.  

Il donne un aperçu des travaux et des conclusions générales à ce jour. Il reste encore quelques 

dossiers pour lesquels des questions complémentaires ont été posées et pour lesquels une décision 

sera prise au plus tard le 30 avril. Une réunion d'évaluation avec la commission des licences aura lieu 

en mai après la fin des travaux.  

M. Dermaux quitte la réunion. 

• Play-offs TDW – date de la 3ième rencontre de la  finale :  

M. Van Lantschoot JVL expose la situation et les initiatives de médiation prises. M. Delchef regrette 
que, malgré une intervention formulée antérieurement par Castors Braine , celle-ci ne soit que 
maintenant soumise à décision. M. Gesquière demande que toutes les dates des play-off soient 
enregistrées en début de saison. Le département compétition est prié de communiquer aux clubs 
que la date reste celle qui était initialement prévue.  

 
• Question relative à la salle de Comblain  

M. Delchef fait part du fait que  Comblain jouera dans sa propre salle pour les play-off. Une tentative 

pour trouver une autre salle a échoué. 

• Coupe de Belgique 2024-2025 et phase pour l’entrée en compétition des  clubs de la BNXT 

Sur la base des informations selon lesquelles les clubs BNXT ne rejoindraient la compétition qu'à 

partir des 1/8èmes de finale la saison prochaine, M. Van Lantschoot prendra  pour faire respecter la 

formule actuelle et ce dans l'intérêt des clubs TDM. 

• Final 4 jeunes 

M. Delchef précise que les points qu'il a soulevés ne sont pas encore clarifiés. M. Van Lantschoot 

réunira les personnes concernées. 

• Suivi des Play-down de suivi TDW 

L'évolution pratique est abordée et confirmée : suite aux échanges qui ont eu lieu entre le 

département compétition et les 3 clubs concernés, le nombre limité de candidats de régionale et les  

discussions initiées par M. Delchef, le conseil d’administration confirme l’annulation des play- dowm 

au terme de la saison23-24.  

M. Van Bocxstaele quitte la réunion 

 

 

 

 



3.  Arbitrage 

• Dossier 3PO 

M. Fels fait le point sur les propositions concrètes. M. Delchef demande quelques ajustements 

mineurs. Une concertation avec les clubs sera ensuite envisagée. 

 

 

• Feedback de l'AWBB concernant les nouveaux équipements d'arbitre 

 

Après concertation en interne, l’AWBB a confirmé son adhésion au projet. 

  

Entre-temps, tous les aspects ont été discutés et approuvés. Le nouveau projet a déjà été 

communiqué publiquement. 

4.BNT 

 •   Évaluation des Lions 

M. Van Lantschoot fait rapport d’un entretien entre les trois présidents et certains joueurs des 

Lions. D'autres discussions sont prévues. 

 

• Fonctionnement MT : prochaines étapes 

Le point est reporté pour le moment jusqu'à la transmission de notes claires des deux côtés. 

5.Conseils judiciaires 

• Dossier Anderlecht 

Le CdA et le département compétition ont été interpellés par le conseil judiciaire dans un dossier 

concernant le club d'Anderlecht (2001795) et plusieurs forfaits qui ont été prononcés. Un aperçu des 

faits a été donné et la position du CdA est fixée. 

Prochaines réunions : 

-  le lundi 22/4, 20h30, en ligne afin de terminer l'ordre du jour en cours :  

- le 15 mai à Vilvorde : séance ordinaire. 

 
Version de base : NL 

 

 

Jan Van Lantschoot      Stefan Garaleas  

Président         Secrétaire-Général 


